

## Francisco Conejero, una vida entre fallas

23/08/2018



El artista lleva más de 40 años en el mundo fallero | Jesús Cruces.

**Francisco José Conejero** es uno de los artistas falleros más destacados y longevos de la ciudad de Elda. Descubrió el mundo de las Fallas cuando tenía 15 años, en el año 74, de la mano de la **Falla Fraternidad**, a la que se mantiene fiel hoy en día.

Conejero cuenta que sus comienzos fueron por pura casualidad, ya que, **“la Comisión de aquel momento no tenía dinero y yo me ofrecí a hacer el monumento gratuitamente”**. En un principio, las fallas para él fueron una afición, pues se dedicaba de manera profesional a hacer rótulos, murales y pancartas a mano.



A pesar de que siempre estuvo muy ligado al mundo artístico, Conejero aprendió sobre la marcha, por

intuición y de manera autodidacta, todo el trabajo que conlleva realizar un monumento fallero de principio a fin. Él mismo asegura que, aunque los principios fueron duros por las críticas, **ha aprendido y se ha labrado su carrera "a base de errores"**, ya que ha sido en los últimos años cuando ha acudido a diferentes talleres y ha recibido formación artística.

**Su talento innato hizo que en los años 94, 95 y 96 arrasara y se llevara el premio Ingenio y Gracia, así como el 1º premio a la mejor Falla Infantil y el premio al Ninot Indultado, siempre con la Falla Fraternidad.** Además, ha plantado monumentos en otras ciudades como Alicante o Valencia.

El artista afirma que el mundo de las Fallas, **declaradas en 2017 Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad**, han cambiado mucho desde sus comienzos, "actualmente ya no se realizan las fallas con cartón como antes, ahora se utiliza sobre todo el corcho porque es mucho más rápido hacer los dibujos en las planchas y ya trabajar directamente sobre ellas, sin tener que hacer moldes". Ahora se emplea la pintura plástica en lugar del óleo. Además, añade que las Fallas se han profesionalizado desde entonces y **"es todo mucho más competitivo que cuando empecé"**.

Conejero ha querido destacar también el buen hacer de otros artistas reconocidos del mundo fallero de Elda como **Joaquín Rubio**, Maestro Mayor del Gremio de Artistas de Alicante, **Raúl García Pertusa**, **Fran Sierra** o **Antonio Ruano**.

Actualmente, se encuentra dando los últimos retoques a su nueva Falla Infantil del barrio Fraternidad, a la vez que colabora con la Falla de Las 300. Ambos trabajos se plantarán el próximo **jueves 13 de septiembre**, cuando dan comienzo las **Fallas de Elda 2018**.

